

Amenaza a C. América advierten Turbay-Bush

Bogotá, Oct. 14 (AP). (Pcr Javier Baena). El presidente Julio César Turbay Ayala y el vicepresidente norteamericano George Bush, coincidieron en advertir de las asechazas "extracontinentales" que según dijeron amenazan la estabilidad de países de América Central y el Caribe.

Turbay Ayala declaró que "quienes quieran prender en el Caribe el fuego de la discordia, lo extenderán hacia otras naciones de este continente, entre las cuales muy seguramente está incluida Colombia y no pocos de nuestros vecinos".

En un discurso que pronunció anoche durante un banquete en honor de Bush, dijo que "fuerzas extracontinentales", han convertido a Centroamérica y el Caribe

"en una zona neurálgica para la paz".

Bush, quien concluyó hoy una visita de 22 horas a Colombia y siguió viaje a Brasi, acusó directamente a la Unión Soviética y Cuba de apoyar a las guerrillas salvadoreñas y de otros países de Centroamérica y del Caribe y de paso "desestabilizar a los gobiernos latinoamericanos".

Turbay Ayala se mostró de acuerdo con Bush y dijo que "la democracia está amenazada" por "los enemigos del sistema que son diversos, audaces y peligrosos" y exhortó "a fortalecer las defensas democráticas" para impedir el triunfo de la subversión.

El mandatario colombiano sostuvo que para conseguir ese propósito es indispensable que "la imagen de

Pasa a la página 9



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GUARDIAS ANTI-MOTIN. El Cairo, Egipto, Oct. 14 (AP). El edificio del Parlamento, en donde el nuevo presidente Hosni Mubarak tomó posesión hoy, fue rodeado de agentes de seguridad y de guardias anti-motín. Mubarak asumió el poder como sucesor del asesinado presidente egipcio, Anwar El-Sadat, al prestar juramento.

Reagan anuncia plan en el Medio Oriente

Washington, 14 Oct. (AP). El gobierno de Ronald Reagan que trata de impedir que la Unión Soviética y sus aliados árabes saquen partido a la muerte del presidente egipcio Anwar El Sadat, se ha manifestado energicamente en favor de ampliar su protección estratégica en el Medio Oriente y poner fin al aislamiento de Egipto.

Hasta ahora, empero, poco ha cambiado en los aspectos militar, político y económico.

Por ejemplo: Los embarques de armas de Estados Unidos a Egipto no se han acelerado significativamente después de la muerte de Sadat.

Los principales ejercicios militares de Estados Unidos en el Golfo Pérsico anunciados para noviembre, podría desarrollarse sin la participación de Omán y Soma-

lia, importantes países estratégicos de la región.

Las promesas norteamericanas de enviar armamentos a Sudán podrían verse obstaculizadas por los problemas crediticios del país. Las fuerzas sudanesas podrían tener dificultades en integrar las armas de Estados Unidos a sus sistemas de defensa de fabricación soviética.

Los esfuerzos por poner fin al aislamiento de Egipto en el mundo árabe permanecerán en suspenso hasta la próxima cumbre árabe en Marruecos, señalada para noviembre.

El Secretario de Estado, Alexander M. Haig al revelar la iniciativa diplomática de Washington en el Medio Oriente dijo que es importante demostrar que no es fatal ser aliado de Estados Unidos".

Premio Nobel de la Paz otorgan a ONU

Ginebra, Oct. 14 (Latin-Reuters). La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), galardonada hoy con el Premio Nobel de la Paz, debió afrontar en los últimos tres años, un cúmulo de tareas sin precedentes.

Desde que el ex primer ministro danés Poul Hartling se convirtió en jefe del organismo de la ONU en 1978, el presupuesto anual del ACNUR saltó de 100 millones de dólares a 500 millones, a fin de asistir a más de 10 millones de personas com-

pelidas a abandonar sus hogares.

El anuncio de hoy en Oslo coincidió con la reunión anual del Comité Ejecutivo del ACNUR en Ginebra, para pasar revista a sus actividades y analizar su presupuesto para 1982.

En un discurso de apertura el lunes, Hartling dijo: "En estos últimos años hemos observado en todas partes situaciones de emergencia que requerían intervenciones rápidas y en gran escala".

La apremiante situación

Pasa a la página 71

Rey Juan Carlos insta orden político en OEA

Washington, Oct. 14 (AP). (Por Ary Moleon). El Rey Juan Carlos de España instó hoy al mundo americano, a afianzar "la existencia de un orden político regulado por el derecho y la creencia tanto en la razón como en las libertades del individuo".

El monarca hizo esa afirmación a los representantes de 27 países del continente en el curso de una ceremonia en la Organización de Estados Americanos (OEA).

"Al descubrir y dibujar la geografía de América", dijo el soberano, "España hizo algo más: trajo una

civilización, la misma que, en tarea conjunta, trajeron posteriormente los portugueses, ingleses, franceses, holandeses... La civilización occidental. Sus principios esenciales son la convicción de los valores que trascienden el estado, la afirmación de la existencia de un orden político regulado por el derecho y la creencia tanto en la razón como en las libertades del individuo".

La ceremonia en la que Juan Carlos se apartó brevemente de su visita oficial a los Estados Unidos, tuvo como fin la entrega a

Pasa a la página 9

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, Oct. 14 (AP). La Bolsa de Valores registró hoy una fuerte baja, impulsada por temores de que aumenten de nuevo las tasas de interés.

Las transacciones estuvieron moderadas.

Por lo menos dos grandes Bancos de Nueva York aumentaron hoy las tasas de crédito para corredores, contribuyendo a los temores de que haya finalizado la reciente serie de reducciones en las tasas de intereses.

La tasa sobre Fondos Federales, los préstamos interbancarios, un importante índice, alcanzó ayer el 15 por ciento y hoy hasta del 16 al 16,5 por ciento.

Analistas dijeron que la Bolsa también padecía de debilidad en muchos de los informes de ganancias del tercer trimestre emitidos

Pasa a la página 70



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREMIO NOBEL. Francia, Oct. 14 (AP). Foto de archivo en 1978 de Poul Hartling, alto funcionario de las Naciones Unidas para los Refugiados, organismo que fue galardonado con el Premio Nobel de la Paz 1981.

Canciller Schmidt no asistirá a la reunión en México

Bonn, Oct. 14 (AP). El canciller Helmut Schmidt "se encuentra bien" tras implantársele ayer un marcapaso cardiaco, pero no asistirá a la reunión cumbre mundial que se efectuará este mes en México, dijo hoy el portavoz oficial Kurt Becker.

A menos que se produzca alguna complicación

Pasa a la página 33

Cámara contra la venta aviones Arabia Saudita

Washington, Oct. 14 (UPI). La Cámara de Representantes votó hoy contra la venta de aviones radar "AWACS" a Arabia Saudita, dejando la decisión final para el Senado en lo que será la primera gran batalla sobre política extranjera entre el presidente Ronald Reagan y el Congreso.

La Cámara votó cuatro horas después que se dieron a conocer todos los argumentos sobre el tema, puestos a discusión desde que la administración propuso un acuerdo de 8,5 mil millones de dólares en ventas de armas a los sauditas.

En el Senado, el presidente del comité de Relaciones Exteriores, Charles Percy, republicano de Illinois, que estaba indeciso con respecto a la venta, anunció que la apoyaría porque un veto del Congreso significaría "un golpe

Egipto envía tropas a Sudán

El Cairo, Oct. 14 (UPI). Egipto informó hoy que había enviado tropas a Sudán, para ayudarle a defenderse contra una posible invasión de Libia.

El ministro de Defensa, Kamal Hassan Ali, quien hizo la afirmación, advirtió que enseñaría a Libia "una lección" si atacase a Sudán.

Ali, interrogado por los periodistas si Egipto envió tropas a Sudán, dijo: "sí, bajo los términos de un tratado de defensa conjunto"

Pasa a la página 21



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ACTOR. París, Oct. 14 (AP). El popular actor y cantante Yves Montand actuó anoche en el teatro "Olympia" de París, durante el estreno de su primer espectáculo musical en 13 años.

devastador para el poder y prestigio de la presidencia".

Para impedir la venta, ambas Cámaras del Congreso deben rechazarla para el 31 de octubre. Se espera que se presente por última vez ante el Congreso el próximo martes o miércoles.

Las preocupaciones que subrayan el sentimiento anti AWACS en la Cámara tuvieron dos motivos: la posible amenaza para Israel y el riesgo de que los aviones caigan en manos enemigas.

El jefe republicano de la Cámara, Bob Michel, de Illinois, apoyó a la administración, describiendo la venta como "vital" para la seguridad del Medio Oriente y para la política externa de Estados Unidos.

Por su parte, el presidente de la Cámara, el

Pasa a la página 28

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ENTREGA PREMIO SIP. Río de Janeiro, Brasil, Oct. 14 (AP). Rafael Warner Noqueira (izquierda), del diario "Estado de Sao Paulo", de Sao Paulo, Brasil, recibe uno de los seis premios de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) "Pedro Joaquín

Chamorro", para periodistas latinoamericanos destacados. El premio fue entregado anoche por el representante de la SIP, Héctor Dávalos durante su Trigésima Séptima reunión anual.